

FEUILLETON

LE FILS

TROISIEME PARTIE

Les Grands Coeurs

(Suite)

—Vous voyez bien que je n'ai plus rien à espérer. —Et moi je vous dis encore que vous devez espérer. —Ah! vous n'avez pas bien compris ce que m'a écrit Emmeline. Mme de Valcourt et M. de Systerne ont appris que je n'étais pas le fils du marquis de Coulange. Ce qui s'est passé ensuite, je le devine; l'amiral, homme rigide, absolu dans ses principes, qui sacrifie tout au devoir et à l'honneur, l'amiral n'a plus trouvé que mon mariage avec sa nièce fut possible; Je ne dis pas qu'il me trouve indigne; non, sans doute; mais il ne veut pas donner pour mari à sa nièce un homme qui ne porte point le nom et le titre de comte de Coulange par droit de naissance.

Le marquis et la marquise m'ont ouvert leurs bras, en m'appelant leur fils, et Maximilien, la plus noble créature qu'il y ait au monde, s'est jeté à mon cou, en me disant: "Tu es toujours mon frère!" Ici, rien n'est changé pour moi, c'est toujours la même affection, la même tendresse... Ce n'est pas assez, puis que là-bas on me repousse, on me chasse!... Gabrielle sursauta.

—On me blâme peut-être, continua Eugène, de garder ce nom de Coulange qui n'est pas le mien; et dans ce cas, on m'accuse de vouloir conserver un rang et une fortune auxquels je n'ai aucun droit.

—On ne croit pas cela! exclama Gabrielle. —Dans ma situation, ma bonne Louise, je peux tout supposer et tout croire. Mais quand M. de Coulange m'a dit: "Je veux que tu restes mon fils," pourrais-je lui répondre non? Je vous le demande, Louise, pourrais-je faire cette réponse?

—Non, vous ne le pouvez pas. —J'ai senti que je devais accepter. Dans cette circonstance mon cœur seul a parlé... Je voulais m'en aller; déjà j'avais renoncé à tout; ils le savent tous les trois.

Il a fallu toute l'affection qu'ils m'ont témoignée pour me retenir. Je vous le jure, Louise, si j'eusse entendu un mot ou surpris seulement un regard de l'un ou de l'autre qui eût pu me faire douter de la sincérité de cette affection, je serais parti à l'instant même. Je suis resté, je reste; je le dois, c'est mon devoir... Je ne suis pas seulement lié à eux par la reconnaissance; je les aime, Louise, je les aime! Quand ma conscience est tranquille et ne me reproche rien, quand je peux toujours marcher la tête haute, qui m'imposerait ce que d'autres penseraient de moi. Mais il y a Mme de Valcourt, le comte de Systerne et Emmeline... Être méconnu par eux!... Je ne sais pas quels sont les pensées de l'amiral et de la mère d'Emmeline, je ne sais pas comment ils jugent ma conduite; mais ils me frappent aussi cruellement que s'ils me jetaient le mépris ou l'injure à la face.

Gabrielle eut un soupir étouffé. —Il y a quelques jours encore, poursuivait Eugène, je voyais s'ouvrir devant moi l'avenir radieux, tout me souriait, tout m'apparaissait resplendissant de lumière. Un vent de tempête a soufflé et tout a disparu. Ce que je voyais souriant est devenu grimaçant; mon bonheur détruit, c'est mon avenir fermé; tout se fait ombre autour de moi, je m'enfoncé dans la nuit!

—Monsieur le comte, répliqua Gabrielle d'un ton grave, votre avenir n'est point fermé, votre bonheur n'est pas perdu, vous retrouverez les sourires de

la terre et des cieux: au lieu de porter vos yeux sur ce qui est ombre, tournez vos regards du côté de la lumière.

—Ma lumière à moi, Louise, c'est Emmeline. Ce matin, elle est partie avec sa mère; on l'a éteinte de moi, je ne la verrai plus, ma lumière est éteinte!

Gabrielle reprit la lettre de Mlle de Valcourt et posant un doigt à un endroit du papier: —Monsieur Eugène, dit-elle de sa plus douce voix, regardez, et lisez ce mot.

—Espérance. —Oui, monsieur le comte, espérance... C'est un des dons les plus précieux que Dieu a faits à ses créatures. Sans l'espérance, qui donne la patience, le courage et la résignation combien de malheureux ne pourraient pas supporter le fardeau de l'existence! Espérance! ce mot, Mlle de Valcourt l'a vu sortir d'une étoile il est l'émanation d'un rayon céleste. Espérance, monsieur le comte, voilà la lumière que vous devez regarder.

En parlant, elle s'était levée. Les bras en avant et le regard tourné vers le ciel, elle paraissait transfigurée.

Le jeune homme la contemplant avec une surprise mêlée d'admiration. Lentement, son regard s'abaissa et enveloppa son fils d'un rayonnement de tendresse.

—Maintenant, monsieur le comte, reprit-elle, écoutez-moi. Si je vous dis d'espérer, c'est que vous le pouvez, c'est que vous en avez le droit. Vous épouserez Mlle de Valcourt; c'est moi, vous entendez, c'est moi qui vous le promets. On l'a emmenée bien loin, on la ramènera... Vous l'aimez, elle vous aime, vous serez l'un à l'autre... Oui, Emmeline sera votre femme quand même vous renoncerez à votre nom de Coulange... Et ni la comtesse de Valcourt, ni le comte de Systerne, ni personne n'osera s'opposer à votre mariage! Et si, dans sa pensée seulement, l'amiral avait mal jugé votre conduite, douté de votre honnêteté, malgré son âge, et si haut placé qu'il soit, il viendrait vous en demander pardon!

Eugène nassait de la surprise à la stupefaction. —On toucherait à votre honneur! reprit Gabrielle dont l'admiration rendait la voix éclatante, non, non, je suis là pour le défendre!... Mais si l'on pouvait ainsi vous le prendre et le détruire, où serait donc la justice divine? Non, les innocents ne peuvent pas être toujours les victimes des méchants! Vous malheureux! Allons donc, c'est que c'est possible?... Et c'est que je n'ai pas assez souffert, moi?... A quoi donc auraient servi toutes mes larmes!...

Elle s'arrêta éplorée de ce qu'elle venait de dire. Eugène frissonnant, la couvrait de son regard ardent et semblait suspendu à ses lèvres. Une lueur vive venait de jaillir dans son cerveau et d'éclairer subitement sa pensée.

XI SOUVENIRS

Après être restée un instant, silencieux, Gabrielle reprit, en changeant de ton et d'attitude: —Pardonnez-moi, monsieur le comte, pardon, je me suis oubliée; ne faites pas attention à mes dernières paroles, c'est de la divagation.

—Oui, je crois en effet que vous vous êtes oubliée, répliqua Eugène d'une voix tremblante; mais, ma chère Louise, votre grande amitié pour moi explique tout. Aussi, je veux vous donner immédiatement une preuve de ma confiance en vous je remonte à la lumière et je salue l'espérance!

Elle laissa échapper une exclamation de joie. —Eh bien, êtes-vous contente de moi? —Oui, je suis contente.

—Vous voyez comme votre pouvoir est grand; vous me rendez l'espérance et je suis aussitôt consolé.

(A suivre.)

Un Grand Problème

—Prenez toutes les médecines pour les rognons et le foie. —Prenez tous les purificateurs de sang. —Prenez tous les remèdes contre le rhumatisme. —Prenez tous les spécifiques contre la fièvre et les dérangements bilieux. —Prenez tous les restaurateurs du cerveau et des nerfs. —Prenez tous les grands moyens de rendre la santé. —Prenez toutes les meilleures de toutes ces choses, et les plus jolies faites de toutes les manières.

—De toutes les meilleures médecines du monde, si vous trouvez que les Amers de Houlton possèdent plus qu'à tous ces autres remèdes de qualités et une puissance curatives et qu'ils vous guériront quand les autres n'ont pu le faire, essayez-les et vous en aurez la preuve.

Endurcissement du Foie

Il y a 5 ans je commençai à souffrir d'une maladie du rognon, du foie et du rhumatisme. Depuis 1 an je suis absolument incapable d'agir. Mon foie devint dur comme du bois; les membres m'enflèrent et se remplirent d'eau.

Tous les meilleurs médecins déclarèrent que rien ne pourrait me guérir, et je résolus d'essayer les Amers de Houlton; 7 bouteilles suffirent pour rendre mon foie à son état normal, pour guérir mes membres et pour opérer un miracle dans l'état de ma santé; autrement je serais à jourd'hui dans la tombe. J. W. MORIN, Buffalo, Oct. 1, 1881.

Panure et Souffrance

J'étais chargé de dîtes, de purvreté et de souffrir en dix ans, à cause de ma maladie de ma famille et des comptes considérables de ma dette.

J'étais complètement dérangé, jusqu'à ce que j'aie un an, sur l'avis de mon médecin, j'ai commencé à faire usage des Amers de Houlton, et en un mois nous étions tous bien et personne d'autre nous n'a été malade depuis. Je dois dire à tous les pères qui se peinent à tenir leur famille en bonne santé durant un an en se servant des Amers de Houlton, sans dépense et sans en avoir eu la visite du médecin. Je le sais — un vieillard.

Les habitants qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une toupie verte de Houlton sont de la contrefaçon. Prenez tous les remèdes sans valeur, mais s'ils s'appellent sans le nom de "Houlton" ou "Houlton".

W. P. LETT, Greffier de la cité d'Ottawa, 12 Nov. 1884.

AVIS

La municipalité de la ville d'Ottawa demandera à la Législature de la Province d'Ontario sa prochaine session l'adoption d'un acte spécial à la ville d'Ottawa, donnant à cette dernière des pouvoirs plus amples pour la construction, l'entretien et la réparation des trottoirs de la ville d'Ottawa.

W. P. LETT, Greffier de la ville d'Ottawa, 18 Nov. 1884.

AVIS

La municipalité de la ville d'Ottawa demandera à la Législature d'Ontario, à sa prochaine session, un acte l'organisant à livrer le quartier Wellington en deux quartiers séparés, prenant la rue Bank, dans le dit quartier, comme ligne de division.

W. P. LETT, Greffier de la ville d'Ottawa, 18 Nov. 1884.

VER SOLITAIRE

Un éminent savant allemand a récemment découvert un spécifique certain et exact d'un ver solitaire qui se trouve dans le sang.

Le remède est agréable à prendre et n'affaiblit pas le patient, mais il a un effet magique sur le ver solitaire qui se détache de sa victime et passe facilement et tout entier, avec la tête, et étant encore en vie.

Un seul médecin s'en est servi dans plus de 400 cas, sans qu'il ait manqué le seul fois de produire son effet. Succès garanti on n'écrit sans un paiement avant que le ver ne soit sorti tout entier. Envoyez un timbre et vous recevrez une circulaire donnant les conditions.

HEYWOOD & Co., 19 Park Place, New York 1 juillet 1884

KIDNEY-WORT

REMEDÉ INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, LES HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG

Les Médecins reconnaissent son efficacité.

"Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont l'usage ait été fait. Dr P. C. Ballou, Montreal, Vt. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr C. M. Summerlin, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas.

Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes maladies et règle le système. De cette manière, le spécifique est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

PREZ, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt. "Scottish Ont. Rio Chambers" coin des rues Sparks et Elgin, Ottawa. HOK. WM. MACDOUGALL, C. R. FRANK M. MACDOUGALL, N. A. BELCOURT, L. L. M. N. B.—Mr. Belcourt, membre du B.reau d'Ottawa et de celui de Québec, s'occupe aussi des affaires requérant son attention dans cette dernière Province.

Toiles pour Fenêtres

Nous venons de recevoir le plus bel assortiment de toiles petites et dorées pour fenêtres qui ait jamais été importé en Canada

JACOB ERBATT, MAGASIN PALAIS DE MEUBLES, 38 RUE RIDEAU.

N. B.—Voyez les échantillons de ces toiles dans ma vitrine.

AVIS

AVIS est par le présent donné qu'après la publication de cet avis pendant quatre semaines consécutives, un règlement sera soumis au Conseil de la ville d'Ottawa pour la fermeture de cette partie de la rue Walker, autrefois rue d'Ottawa, à l'ouest de la rue Nicholas, et située entre le côté ouest de la rue Nicholas et la réserve du gouvernement, et pour autoriser l'achat et l'octroi du terrain compris dans les limites de la dite partie de la rue Walker ainsi fermée.

W. P. LETT, Greffier de la cité d'Ottawa, 12 Nov. 1884.

AVIS

La municipalité de la ville d'Ottawa demandera à la Législature de la Province d'Ontario sa prochaine session l'adoption d'un acte spécial à la ville d'Ottawa, donnant à cette dernière des pouvoirs plus amples pour la construction, l'entretien et la réparation des trottoirs de la ville d'Ottawa.

W. P. LETT, Greffier de la ville d'Ottawa, 18 Nov. 1884.

AVIS

La municipalité de la ville d'Ottawa demandera à la Législature d'Ontario, à sa prochaine session, un acte l'organisant à livrer le quartier Wellington en deux quartiers séparés, prenant la rue Bank, dans le dit quartier, comme ligne de division.

W. P. LETT, Greffier de la ville d'Ottawa, 18 Nov. 1884.

VER SOLITAIRE

Un éminent savant allemand a récemment découvert un spécifique certain et exact d'un ver solitaire qui se trouve dans le sang.

Le remède est agréable à prendre et n'affaiblit pas le patient, mais il a un effet magique sur le ver solitaire qui se détache de sa victime et passe facilement et tout entier, avec la tête, et étant encore en vie.

Un seul médecin s'en est servi dans plus de 400 cas, sans qu'il ait manqué le seul fois de produire son effet. Succès garanti on n'écrit sans un paiement avant que le ver ne soit sorti tout entier. Envoyez un timbre et vous recevrez une circulaire donnant les conditions.

HEYWOOD & Co., 19 Park Place, New York 1 juillet 1884

KIDNEY-WORT

REMEDÉ INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, LES HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG

Les Médecins reconnaissent son efficacité.

"Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont l'usage ait été fait. Dr P. C. Ballou, Montreal, Vt. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr C. M. Summerlin, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas.

Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes maladies et règle le système. De cette manière, le spécifique est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

PREZ, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt. "Scottish Ont. Rio Chambers" coin des rues Sparks et Elgin, Ottawa. HOK. WM. MACDOUGALL, C. R. FRANK M. MACDOUGALL, N. A. BELCOURT, L. L. M. N. B.—Mr. Belcourt, membre du B.reau d'Ottawa et de celui de Québec, s'occupe aussi des affaires requérant son attention dans cette dernière Province.

VÉRITABLE ELIXIR du D^r GUILLÉ

TONIQUE ANTI-GLAIREUX et ANTI-BILIEUX Préparé par PAUL GAGE, Pharmacien, seul Propriétaire 8, Rue de Grenelle-Saint-Germain, PARIS

L'Elixir de Guillé, préparé par PAUL GAGE, est un des médicaments les plus efficaces, les plus utiles, les plus économiques comme Purgatif et comme Dépuratif. Il est surtout utile aux Médecins de campagne, aux Familles éloignées des secours médicaux et à la classe ouvrière à laquelle il épargne des frais considérables de médicament. L'action de l'ELIXIR GUILLÉ est toujours bienfaisante. Au lieu d'exiger une diète sévère, il est utile qu'on ne cesse pas de manger, et qu'on continue à travailler. Comme Purgatif, il agit tout en même temps que rafraîchissant, il aide et corrige toutes les erreurs et donne de la force aux organes. Une expérience de plus de SOIXANTE ANNÉES a démontré que l'ELIXIR GUILLÉ est préparé par PAUL GAGE, était d'une efficacité incontestable contre les FIEVRES PALUDÉENNES, le CHOLÉRA, la FIEVRE JAUNE, la DYSENTERIE, les AFFECTIONS GOUTTEUSES et RHUMATISMALES, dans les MALADIES des FEMMES, des ENFANTS, du FOIE et dans toutes les Maladies congestives. Ce médicament, qui est le véritable Traitement de Médecine, est jeté à chaque bouteille de VÉRITABLE ELIXIR GUILLÉ. Dépôtaires à QUEBEC: D. Ed. MORIN & Co., 314, rue Saint-Jean.

HUILE DOCT^r DUCOUX

HUILE DE FOIE DE MORUE Iode-Ferrée au Quinquina et aux Écorces d'Oranges Amères

Ce précieux médicament, fruit de longs travaux et des persévérantes études du Docteur DUCOUX, réunit sous une seule forme l'Huile de Foie de Morue, le Fer, le Quinquina et le Sirop d'Écorces d'Oranges Amères.

Les éléments qui entrent dans la composition de ce produit expliquent suffisamment son immense succès et l'augmentation constante de sa consommation prouve qu'il est possible de toutes les qualités nécessaires pour guérir l'Anémie, la Chlorose, les Maladies de Poitrine, les Bronchites, les Catarrhes, la Phtisie et toutes les Affections Scrofuleuses. Les Médecins les plus éminents recommandent tout particulièrement ce médicament, d'une odeur agréable, sans mauvais goût et dont l'usage est facile, économique.

Dépôt général à Paris: D^r DUCOUX, 209, rue St-Denis A Québec: D. Ed. MORIN & Co., Pharmaciens-Chimistes, 314, rue St-Jean.

APÉRITIFS, STOMACHIQUES, PURGATIFS et DÉPURATIFS Ils guérissent et préviennent les maladies qui se rattachent à l'ENGORGEMENT des INTÉSTINS, telles que: Manque d'appétit, Migraine, Constipation, Anas de Bile, Congestions du Foie, du Pignon et du Cerveau, etc. TRES UTILES ET CONTRAINDRÉS. Exiger l'étiquette ci-jointe et la marque du mot VÉRITABLES. 1/50 la 1/2 boîte (50 grains) — 3/4 la boîte (105 grains). Seuls dans chaque boîte. Québec: D. Ed. MORIN & Co., Montréal: LAYOTTE & NELSON. ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

TRESOR DE LA GORGE Diplôme d'Honneur PASTILLES de A. GICQUEL

CHLORATE de POTASSE

CHLORATE de POTASSE

ASTHME

TOUJOURS PRÊT

À SOULAGER NOS DOULEURS ET nos MALADIES.

CE VIEUX ET SÛR REMÈDE

CE VIEUX ET SÛR REMÈDE